

DIARIO DE MALLORCA

del domingo 31 de diciembre de 1809.

San Silvestre Papa.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast. de hoy			
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.
7 de la m.	8 g.	28 p. 4 l.	NNE.
12 del día	8 g.	28 p. 4 l.	NO.
5 de la t.	8 g.	28 p. 4 l.	ONO.

Sale el sol á las 7 y 22 m. y 30 s.
se pone á las 4 y 37 m. y 23 s.

NOTICIAS PARTICULARES.

Londres 15 de Noviembre.

De Petersburgo escriben con fecha del 29 último, que las tropas rusas acantonadas últimamente en Gallitzia marchan al Danubio oriental, para reunirse con el ejército de Moldavia, que poco hace batió á los turcos; y que mientras los partidarios del gobierno frances ponderan allí las grandes ventajas que resultan á la Rusia por el tratado de Viena, en extension de territorio y en aumento de poder, los verdaderos amigos del imperio Ruso miran estas nuevas adquisiciones como inútiles, y como empleo superfluo de las fuerzas del emperador en un servicio remoto sin beneficio correspondiente. Afaden los partidarios de Inglaterra, que, por el tratado, queda abierto el corazon de la Rusia á las incursiones de las tropas del rey de Saxonia, á quien se agrega la nueva Gallitzia; siempre que le asistan baxo qualquier frivolo pretexto las de Francia. Esta circunstancia amenaza la misma independencía del gobierno ruso, el qual estaba en completa seguridad quando tenia por barrera las posesiones austriacas. Otros hombres juiciosos contemplan el tra-

tado de Viena como un mero prelude para el restablecimiento del reyno de Polonia, que con ayuda de las fuerzas de Bonaparte puede siempre servir de freno al poder de Austria ó de la Rusia.

Las cartas de Holanda de 2 del corriente refieren, que antes de la final conclusion del tratado, dió á entender el tirano quan poco se hallaba satisfecho de la Rusia, y que asi era probable no moviese sus tropas de Alemania. Esto coincide con el discurso del señor archicanciller que acaba de publicarse. = ; En fin, los españoles principiámos solos, y aunque quedemos solos, no sabremos tambien salir triunfantes solos !...

Paris 5 de Noviembre.

El Embaxador de de Saxonia salió de aqui esta mañana á encontrar el Rey su amo, que se cree llegará á Fontainebleau mañana ó despues de mañana. = El Cadernal Fesch continua al lado del Emperador en Fontainebleau. = Una carta de Strasburgo del 29 último dice: „Han llegado aqui varios esquadrones de los regimientos 13 y 14 de dragones: marchan á lo interior del imperio: todavia no ha pasado ningun cuerpo de infanteria perteneciente al ejército frances de Alemania. „

Las cartas de Viena del 20 de octubre contienen la siguiente noticia: „Ayer mientras estabamos anunciando que la emperatriz de Austria se hallaba peligrosamente enferma en Pest, S. M. estaba dando el último aliento. Nos dicen tambien que ha muerto la archiduquesa Carolina, segunda hija del Emperador. „ Parece que la residencia de la corte en Fontainebleau será de alguna duración.

Laybach (en la Carniola) 18 de octubre.

Varios habitantes de Gottscher, y Maetling cometieron últimamente algunos ultrages contra los soldados italianos acuartelados allí. La mayor parte de los vecinos no tuvo intervencion en estos excesos; pero los sediciosos maltrataron á los que habian reusado reunirseles, y quemaron las casas de algunos. Una proclama del Obispo de Laybach, un

destacamento de tropas, y sobre todo las felices noticias de la paz ahogaron prontamente esta semilla de discordia en un pais, cuyos habitantes son especie de salvajes que hablan un dialecto ininteligible para sus comarcanos.

Viena 26 de octubre.

El gran parque de artilleria está en movimiento, y diariamente salen 100 ó 150 cazones: lo qual manifiesta que no tardarán mucho los franceses en verificar la evacuacion de Viena. Salen tambien todos los dias muchos coches con enfermos y heridos, que se llevan á S. Polten, y de allí á Lintz. = Las tropas del gran ducado de Nassau se pusieron el 22 en marcha para España. Habiendose volado estos dias las fortificaciones de nuestra ciudad, sin duda por convenio secreto, esta operacion ha hecho algun daño en la torre de San Esteban. Aunque el valor de las mercancías, y manufacturas inglesas y sicilianas confiscadas en Trieste sube á 24 millones de reales, ha sido preciso disponer que sean traídas por tierra aqui, en atencion á las muchas fragatas inglesas y corsarios que cruzan delante de aquel puerto.

Mientras el Papa está encerrado en Aviñon, se manda reunir en Paris el conclave de Cardenales; y aunque no se indica el objeto de esta convocacion extraordinaria, va dirigida provablemente al nombramiento de Mr. Fesch para la dignidad papal.

Algunos creen que la salud de Bonaparte está ya completamente restablecida, pero otros mantienen dudas sobre su convalecencia, aumentandolas mucho la circunstancia de vivir en el retiro á 35 millas de distancia de su capital, en vez de presentarse á sus buenos ciudadanos de Paris, y recibir sus aplausos. = Lord Wellesley, que está para embarcarse en Cadix, se cree viene á tomar parte en los asuntos públicos, ocupando el empleo de secretario de los negocios extrangeros.

Carvajales 29 de Octubre.

Un cadete del batallon de guardias nacionales, llama-



do D. Andres Perez Gonzalez, estaba de avanzada con 24 hombres junto á la villa de Almendra. Vino una partida de franceses que componia el número de 42, los 12 de caballeria y 30 infantes con un capitan. Sin temor del quasi doble número de mayores fuerzas, les hizo frente dicho cadete con su partida en campo raso, y á presencia de sus soldados mató al capitan frances y dos dragones solamente con su sable; por último vino un dragon, é hirió levemente al cadete, pero nuestros soldados entraron á Bayoneta calada con los enemigos y les mataron 5 caballos, otro oficial y 14 soldados: el tiroteo lo sostuvieron cinco cuartos de hora, y por fin pusieron en vergonzosa huida al enemigo. (*Patriota Compostelano.*)

Badajoz 24 de noviembre.

Con fecha de 1. de noviembre comunica el Brigadier D. Juan Diaz Porlier al Sr. Conde de Villanueva de la Barca, Comandante general de esta provincia, que su division habia sido aumentada con el regimiento de Cangas de Onís, uno de los del ejército asturiano, y que se dirigia por Guando á las montañas de Santander, para con acuerdo del Teniente general D. Nicolas Llano Ponte, acometer á los franceses y écharlos á viva fuerza de aquéllos países que habia hecho grandes presas de plata y efectos de los conventos suprimidos en Castilla que se llevaban los enemigos, y todo se habia dirigido con su cuenta y razon al General interior de Asturias, el Teniente General D. Nicolas Mahy: y que á las doce de la noche, en uno de los dias anteriores á las orillas del río Gradages sorprendió quinientos caballos enemigos, á los quales puso en precipitada fuga, habiéndose ahogado no pocos, y dexando libre el terreno.

Este jóven gefe, que apenas tendrá veinte y un años de edad, y su tropa, que llevada del ardimiento de su Comandante arrostra los mayores riesgos, merecen el aprecio de los buenos españoles.

CON SUPERIOR PERMISO,



4
de
a-
o-
a-
us
-
-
-
o
l

Rev. 25-7 945-6

2

6.474

© *Biblioteca Nacional de España*